

AU JOUR LE JOUR

LA MUTUALITE A TRACADIE, N.-B.

La population de la jolie paroisse de Tracadie, N.-B., se préparait depuis plusieurs jours à célébrer avec éclat l'inauguration d'un conseil local de l'Union St-Joseph du Canada. Cette cérémonie eut lieu le 19 mars, fête patronale de cette belle et grande Société.

Beaucoup de zèle avait été déployé par tous les membres, aussi cette fête fut un vrai succès.

A 9 $\frac{1}{2}$ heures a.m., les membres en grand nombre se formaient en ordre de procession pour se rendre à l'église, où des chaises avaient été placées dans la nef pour la circonstance.

Le sermon fut donné par le Rév. Dosithée Robichaud, Ptre, vicaire de cette paroisse et président du nouveau conseil. Le prédicateur, dans un langage éloquent, a encouragé ses paroissiens à entrer dans l'Union St-Joseph, non seulement au point de vue pécunier, mais parce que c'est une société foncièrement catholique et française et qui est très sympathique à la cause acadienne.

A 4 heures, se réunissaient de nouveau dans la sacristie pour l'installation du conseil, les 60 nouveaux aspirants.

M. Georges Racine, organisateur, qui avait été chargé par l'Exécutif de faire cette érection, s'acquitta admirablement bien de cette tâche.

Voici la liste des officiers:

Président, Rév. Dosithée Robichaud; 1er vice-président, Jacques Arsenault; 2me vice-président, William Arsenault; trésorier, Gustave Poirier; receveur, Joseph Benoit; secrétaire, Frédéric Landry; visiteurs, Mathurin Basque, Albert Ferguson; comm.-ordon., Ludger Simard; censeurs, John Archer, William Losier, Alfred Robichaud; médecin examinateur, Dr J. A. Langis.

Après l'installation, l'organisateur donna lecture d'une lettre venant de l'Exécutif, exprimant le regret de ne pouvoir se faire représenter par quelques-uns de ses membres, et faisant des vœux pour le succès de ce nouveau conseil. Le Président général de la Société remercia particulièrement M. le curé Levasseur pour le concours chaleureux et efficace qu'il a prêté dans ce travail d'organisation, et aussi pour avoir mis la sacristie à la disposition des membres pour

leurs assemblées. "De plus, ajoute le Président général, d'Ontario, nous étendons le bras sur la province de Québec pour donner une cordiale et fraternelle poignée de main aux Acadiens, dont nous chérissons l'histoire et dont nous admirons l'esprit chrétien et le patriotisme vivace."

M. Racine donna aussi lecture d'une lettre du Rév. M. Bernier, curé de St-Isidore et membre de l'Union St-Joseph du Canada, disant qu'il regrette de ne pouvoir assister à l'inauguration du conseil de Tracadie parce qu'il devait se rendre à Pokemouche pour l'ouverture des Quarante Heures.

L'organisateur ajouta quelques mots de plus à la suite de ces deux lettres. "Je vous remercie, dit-il, d'avoir bien voulu considérer mes suggestions depuis que je suis parmi vous, et je vous félicite de l'heureuse pensée que vous avez eue et que vous avez mise si loyalement à exécution en entrant dans l'Union St-Joseph du Canada, et, par le fait même, en nous aidant à établir un nouveau conseil dans votre belle paroisse de Tracadie.

"Les démonstrations de ce jour n'ont pas seulement pour but la réunion d'un grand nombre de membres, mais elles nous permettent de constater la force et l'union qui cimentent si caractéristiquement les divers nationalités catholiques qui la compose, principalement les Acadiens et les Canadiens.

"Aussi donc, mes bien chers confrères, continuez cette bonne pratique de recrutement qui donne aujourd'hui à votre conseil le titre de conseil modèle de l'Union St-Joseph du Canada, non seulement dans la province du Nouveau-Brunswick, mais dans les autres provinces en général, si je puis m'exprimer ainsi, dans cette circonstance inoubliable dont chacun de vous, j'en suis certain, gardera un éternel souvenir.

"Je vous remercie donc de votre amabilité à mon égard et vous prie d'accepter mes souhaits et vœux les plus sincères pour le succès de notre conseil, et de chacun de vous en particulier."

Enfin M. Racine, représentant l'Exécutif, présenta au nouveau conseil, M. Jean-Paul Chiasson, de Lamèque, qui vient d'être nommé agent de l'Union St-Joseph du Canada pour le Nouveau-Brunswick. Après avoir fait l'éloge du choix judicieux que l'Exécutif

vient de faire, l'orateur félicita ce nouveau confrère dans la mutualité et le pria de bien vouloir adresser la parole, ce que M. Chiasson accepta avec empressement.

Dans une allocution courte, mais bien pensée, ce Monsieur nous fit comprendre tout l'intérêt que nous porte l'Union St-Joseph du Canada, intérêt qui est bien démontré par le choix d'un Acadien comme son représentant au milieu de nous. Il invita les membres du conseil à lui donner leur appui à l'avenir.

Ces paroles ont soulevé beaucoup d'enthousiasme dans l'assemblée.

Le Rév. Dosithée Robichaud, notre distingué président, succéda à M. Chiasson et lui assura sa coopération entière ainsi que celle de tous les paroissiens. Il remercia l'organisateur Racine pour le succès phénoménal obtenu dans Tracadie. Il remercia aussi les membres de l'avoir choisi comme président.

M. Robichaud, comme bien l'on pense, fut chaleureusement applaudi.

Vint le tour de notre ami le Dr J. A. Langis, médecin examinateur de ce conseil, qui exprima sa gratitude aux membres de l'avoir choisi comme tel et les félicita de leurs succès.

M. l'organisateur invita gracieusement les membres à se rendre chez M. Elie Albert, où un superbe banquet leur était offert par ce dernier.

Les assistants étaient nombreux, parmi lesquels on remarquait un grand nombre de dames et de demoiselles, membres de la Société.

A la fin du banquet, le président remercia l'assistance d'être venue en aussi grand nombre, ainsi que M. Albert pour avoir su apaiser les tiraillements de leur estomac. Il tira M. Racine de bien vouloir se faire entendre une dernière fois.

"Je n'ai pas l'intention de vous faire un long discours, a dit l'organisateur, mais je suis heureux de constater le succès de cette belle fête. Le succès est la meilleure preuve de sympathie que votre conseil a su inspirer aux braves et généreux Acadiens de cette paroisse.

"Cette sympathie, ai-je besoin de vous le dire, vous le savez, est le meilleur moyen d'amener les confrères et les amis indifférents à s'enrôler dans notre belle Société, l'Union St-Joseph du Canada, et d'augmenter ainsi le nombre de vos membres actifs.

"La présence de nombreuses Dames et Demoiselles n'a pas non plus été étrangère à cette belle fête.

"Je suis heureux de les remercier au nom de l'Exécutif, au nom de ce nouveau conseil, et de votre humble serviteur, d'avoir bien voulu rehausser l'éclat de cette joyeuse réunion par leur présence.

"Je conserverai de cette fête le plus agréable souvenir, ce qui prouve que le plaisir et le devoir sont souvent de pair et que l'on peut comme aujourd'hui, jouir de bons moments tout en travaillant pour notre belle Société, l'Union St-Joseph du Canada."

* * *

BELLE FETE A ST-THOMAS DE LEFAIVRE.

(Du "Moniteur" de Hawkesbury.)

Dimanche, le 19 mars, avait lieu, à St-Thomas de Lefavre, une fête comme peut-être, jamais il y en a eu. C'était le conseil local de l'Union St-Joseph qui en avait pris l'initiative. Un programme des plus intéressants avait été préparé pour la circonstance. De grand matin, une foule nombreuse se pressait aux abords de l'église; c'était la communion générale des membres.

A dix heures, bannière en tête, la procession se mit en marche. Tous les officiers et membres étaient munis de leurs insignes; le spectacle était imposant. Un grand nombre d'étrangers prirent part à la procession. On remarquait, à côté du président du conseil local: M. le docteur Archambault, représentant de l'Exécutif; M. Edmond Proulx, député fédéral; M. le maire P. Bertrand, du canton d'Alfred, et une foule d'autres, dont les noms nous manquent.

M. M. Thivierge, maître-chantre et organiste de Lefavre, voulant s'honorer d'escorter les membres du conseil dont il est le président, avait invité Mademoiselle Marier, de Fassett, pour le remplacer à l'orgue. Inutile de dire qu'elle s'est très bien acquittée de cette charge. Nous lui devons de sincères félicitations. Le chœur de chant s'est surpassé à cette messe et plusieurs chantres étrangers y prêtèrent leur généreux concours. On remarquait parmi ces derniers, M. A. Landriault, d'Alfred; M. Marier, de Fassett, et autres, qui rendirent de très beaux solos.

Le sermon fut donné par le Révérend M. Bazinet. A d'autres que nous de faire l'éloge de ce grand prédicateur; disons seulement que nous conserverons toujours les enseignements pratiques de ce sermon si éloquent et si approprié à la circonstance.

Deux Pères de la Compagnie de Marie et M. le curé Bédard officiaient à la grand'messe. Au milieu du chœur, parée de ses